

平成29年度
医療連携研修 医療連携2 報告書

日 時 平成29年10月13日金曜日 午後6時30分から午後9時00分
場 所 八王子市役所 本庁舎 8階 801会議室
講 師 医療法人永寿会 陵北病院院長 田中裕之氏

参加者 高齢者あんしん相談センター職員 24名(13事業所) 居宅介護支援事業所職員 91名(59事業所)
合計 115名

研修会終了時 アンケート 結果 (回収数 : 112)

1. 研修会全体の内容はいかがでしたか。

回答	回答数	率
① 満足	98	88%
② やや満足	12	11%
③ やや不満	0	0%
④ 不満	0	0%
未選択	2	2%
計	112	100%

2. 資料はわかりやすかったですか。

回答	回答数	率
① わかりやすかった	96	86%
② ややわかりやすかった	12	11%
③ ややわかりにくかった	2	2%
④ わかりにくかった	0	0%
未選択	2	2%
計	112	100%

それぞれ選んだ理由を記入してください。

① わかりやすかった を選択
2.5hという限られた時間でとても分かりやすくまとめてあり実務で生かせると思った。 医療の話だけでなく介護のポイントも入れてくれている。
医療倫理について改めて考えるきっかけとなりました。これからの医療での大きな課題だと思います。認知症、身寄りない人が増えるので。
言われることをすべて書いてあったのでノートを取るまでもなかった。 映像もあり非常にわかり易かった。
大きな文字で簡潔に書かれていたので見やすかった。 噛み砕いて話して下さって分かりやすかったです。
貴重な倫理のプロセスの大事さを教えて頂けた。 具体的な資料と説明で分かり易かった。 具体例が多くて良かった。

詳しい図や、写真もあり、分かりやすかった。
講師の方の話すスピードがよくとても理解できた。
口頭説明に沿った内容でわかり易かった。
高齢者に多い難病に絞って説明され症状についてわかり易かった。
写真の印刷もはっきりしていて見やすかった。
職場でのモヤモヤを当てはめながら聞いていました。すっきりしました。
資料で見て補足がありわかり易かった。
資料とともに田中先生の説明がとてもわかり易かった。
資料も説明もとてもわかり易かった。
資料を使いながらのわかりやすい講義でした。
先生の説明がとてもわかり易かったです。ありがとうございました。
先生の話が要点をついていて理解しやすかった。
専門的内容がよくわかりました。
そういえば私が担当しているALSの人和歌山出身の人でした。
田中drが今後の医療・介護をどう取り組むべきかを私たちに投げかけてくれた。感謝。
田中院長の話がわかり易かったです。ありがとうございました。
とても勉強になりました。
とても読みやすかったです。
とても理解しやすい内容でテンポよく話してとても良かった。
難病説明で映像を活用して下さったのが解りやすかったです
難病とは言え利用者さまに多くいる写真や動画等わかりやすかった。
難病についても倫理のこともほぼ初めて聞く話でとても良かった。
パーキンソン症候群(併発)のあるうつ病患者の症状がなかなか改善しないことに悩んでいます。突発性間質性肺炎、OPLLの方も担当しているため病気の理解が進みました。
枚数が多かったが説明がとても分かりやすかった。
難しい言葉ではなく分かり易い図などで表現されていたから。
もう少し字が大きいとよい。倫理的な考えについてとても興味深くまた学びたいです。
ゆっくりと聞き取りやすい声と言葉でわかり易かった。
利用者様で難病の方が増えました。注意点etc具体的で分かりや易く参考にさせていただきます。仕事場に持ち帰り他のケアマネと共有したいと。
量としてちょうどよかった。
倫理的な考え方について学ぶことができました。
倫理についての講義をもっと聞きたいと思いました。
倫理の話ははじめて聞きましたがとても身近で分かりやすい例え話しを混じえて分かりやすかった。
老眼が進みました。
わかり易い言葉で今までのもやもやがグッと減ったように思えます。
笑いも混じえ楽しく聞け、且つ現場の話も実践例が聞けてよかった。

② ややわかりやすかった を選択

医療倫理について、個人が考えられる限界を感じる時の不安が大きいものと思います。
字が小さくて・・・話し方が聞きやすくてよかったです。
字が小さく読みづらい。
少々ページがめくりにくかった。

資料が多すぎる。
内容が濃く、理解はできたがすぐ実践して使えるかは不明です。もう一度復習してみます。
早くて量が多かったが、とても大切な内容だった。
文字が小さすぎる。

未選択
わかり易い内容でした。難しい倫理について、講義の内容を振り返るにあたりイメージしやすかったです。後で考えてみます。

3. 講義内容について理解できましたか。

回答	回答数	率
① 理解できた	56	50%
② だいたい理解できた	56	50%
③ あまり理解できなかった	0	0%
④ 理解できなかった	0	0%
未選択	0	0%
計	112	100%

それぞれ選んだ理由を記入してください。

① わかりやすかった を選択
一番知りたい難病の講義でした。
一番の根本部分。このような研修をもっとやってほしい。
今まで知らなかったことや色々な考え方を勉強することができて良かったです。
噛み砕いた説明でとても良かった。
今日の研修は今まで受けた中でもトップレベルでした。安楽死についてもっと深く学びたいです。
しっかり聞いたから。
上記理由と同じですが覚えていられると良いなと思います。
事例に基づいてわかり易かった。
説明が分かり易くお話が楽に聞けた。
丁寧な説明でわかり易かった。
哲学、生き方難しいですね。改めて考える良い機会でした。とても有意義な時間でした。
とても参考になりました。少し駆け足だったのでカンファレンスでもう少し深め合いたい。
話し方がわかりやすいです。
話がとてもわかり易くて良かった。倫理の話は考えさせられる話であった。
話しが分かり易く、倫理はもっと長くやりたかった。
平易な言葉で理解しやすかった。
又見直して頭に入れたと思います。
難しい話をわかり易い言葉で説明してくれた。
もう少し深く聞きたいです。
要点を分かり易く話してくださいました。
倫理について先生の熱い思いが伝わりました。
倫理の講義が興味深い内容だった。業務に活かせることができると感じた。
倫理は難しいと思いましたが、自分たちが判断する材料になったと思います。

わかりやすい説明で映像もあり良かったです。考えていかなければいけない倫理を改めて考えるきっかけとなりました。<お願い>テーブルがガタついて使いにくかったです。改善お願いします。

分かり易い表現で理解できた。

② ややわかりやすかった を選択

医療の内容は難しいが、分かり易くレクチャーして下さった。ありがとうございました。価値観は人それぞれ。

面白かったです。分かり易い例えで話してくれたので分かりやすかった。

聞きやすかった。

知ってる病気が多く補足でよくわかった。倫理については両面の考え方が分かりやすかった。説明が早くてあっという間だった。

内容が多く駆け足なのが残念です。倫理の話などもっと聞きたかったです。

内容に対して(時間が)短すぎる。

難病と倫理共にボリュームのある内容なので、できれば別にして講義を受けたかった。難病の話をもっと聞きたかった。

難病については自分の利用者にかかる病気が多く説明してもらったので勉強になりました。倫理についてはひとつずつ再考していかないと難しいと思いました。あまり触れる機会のない内容で面白かったです。

難病についてもとてもわかり易かった。倫理的な考え方がよかった。もっと時間が欲しかったです。具体的に話し合いたかったです。

難病の部分は初めてまとめて訊くことができ良かったです。知らないこともあって学ぶことができました。倫理の話は初めてだったので色々考えさせられることを伺うことができました。ありがとうございました。

話し方、資料がとても良く短い時間に多くのことを学びました。

話がとてもわかり易かった

復習すれば何とか大丈夫かと思う。改めて考え直す必要があると思いました。

普段あまり考えなかった話しが聞いてよかった。

身近に脊髄小脳変性症、ALS患者がいるので参考になった。

難しい問題で色々考えさせられました。

難しい問題でした。

倫理が難しかった。

倫理感は難しかったですが答えはないので日々考えていきたいと思いました。

倫理的な考え方について聞くことができ勉強になりました。

倫理的な項目についてやはり難しかったです。

倫理内容が大きく自分の考えをまとめるのは難しいと感じました。自分自身を省みることをどのようにするか、自己覚知。

倫理については非常に興味深く自分なりに深めてみようと思いました。

倫理についての話はとても勉強になりました。全ての事柄に通じる考えのように思えました。次回も先生のお話が聞きたいです。

倫理のことは難しい。

倫理はもっと勉強していきたい。

倫理難しいです。

倫理も分析していて理解できました。

分からないことはテキストを読み込みたい。
わかり易い言葉で説明してくれた。

